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  Geschäftsführung  

BV Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
 
Datum 

Friedhelm Saßmannshausen 
 
563 7345 
563 8021 
friedhelm.sassmannshausen 
@stadt.wuppertal.de 
 
21.06.18 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/1767/18) 
am 20.06.2018 
 
Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksbürgermeister Heiner Fragemann: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Henrik Gurke , Herr Steffen Hombrecher , Herr Sebastian Richter  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Georg Brodmann , Herr Heiner Fragemann , Herr Alexander Hobusch , Herr Andreas Schäfer, 
Frau Renate Zimmermann  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Gerhard Schäfer   
  
von der FDP 
 
Herr Georg Bernhard Schroeder   
  
von der WfW 
 
Frau Anke Drescher  
  
als fraktionsloses Mitglied 
 
Herr Thomas Krause  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Mathias Conrads , Herr Eckhard Klesser , Frau Eva Schroeder  
  
als Vertreter des Oberbürgermeisters 
 
Herr Jochen Braun  
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als Berichterstatter 
 
Herr Sebastian Rabe, Ressort 103.4 – Forsten / Waldbewirtschaftung - , zu TOP 4 
 
Herr Guido Gallenkamp, Wirtschaftsförderung Wuppertal, zu TOP 5  
 
Presse 
 
Herr Eike Birkmeier, WZ 
 
 
Polizei 
 
Frau Birke 
 
 
Nicht anwesend sind – entschuldigt - : 
 
Herr Peter Moritz Iseke (CDU) 
 
Frau Barbara Naguib (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 
 
Schriftführer: 
 
Friedhelm Saßmannshausen 
 
 
Beginn:  18:30  Uhr 
Ende:     20:39 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann berichtet über die von ihm seit der letzten 

BV-Sitzung wahrgenommenen Termine.  
 
Außerdem berichtet Herr Bezirksbürgermeister Fragemann über den Sachstand 
der weiterhin vorhandenen Baustelle in der Lienhardstraße und schlägt vor, der 
Telekom  im Namen der BV einen offiziellen Brief zu übersenden und hierin auf 
den überfälligen Abschluss der Arbeiten zu drängen. Die BV erteilt Herrn 
Bezirksbürgermeister Fragemann daraufhin einstimmig den Auftrag, ein 
entsprechendes Schreiben zu fertigen. 
 
 
 

  

2 Bericht aus dem Stadtjugendrat 
  
 Dieser TOP wird zurückgestellt, da kein Vertreter des Stadtjugendrates in der 

Sitzung anwesend ist.  
 

  

  

3 Bürgeranhörung 
  
 3.1 – BUGA 

 
Herr Watermeier spricht als Vohwinkler Bürger die  Planungen zur BUGA an und 
möchte wissen, wie der aktuelle Stand sei. Herr Bezirksbürgermeister Fragemann 
erläutert, dass sich der Rat in seiner Sitzung am 9.07.18 voraussichtlich einen 
Grundsatzbeschluss hierzu fassen werde.  
 
Herr Hombrecher kritisiert in diesem Zusammenhang, dass die BV Vohwinkel 
bisher hierzu keine offiziellen Informationen von der Verwaltung erhalten habe, 
obwohl die hierfür vorgesehenen Flächen offenbar zum Teil auf Vohwinkler 
Gebiet lägen.  
 
3.2 – Fahrradwege im Bereich Vohwinkler Feld  
 
Eine Bürgerin kritisiert, dass sie trotz entsprechender Beschlüsse der BV 
Vohwinkel keine Änderungen feststellen könne.  
 
Die BV Vohwinkel beauftragt die BV-Geschäftsführung, in der nächsten BV-
Sitzung hierzu eine Berichterstattung seitens der Verwaltung zu veranlassen.  
 
3.3 – Sperrung Wibbelrather Weg 
 
Herr Bezirksbürgermeister Fragemann erläutert auf Anfrage, dass der hierzu 
gefasste einstimmige Beschluss der Stadt Haan wohl leider nicht mehr 
rückgängig gemacht werden könne, obwohl entsprechende Gespräche hierzu 
inzwischen stattgefunden hätten.  
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3.4 – Parksituation am Ludgerweg 
 
Es wird festgestellt, dass sich die Parksituation am Ludgerweg inzwischen wieder 
verschlechtert habe, obwohl es dort neue Parkplätze gebe. Hierzu solle die BV-
Geschäftsführung beim Ressort Straßen und Verkehr mögliche Gründe 
hinterfragen. 
 
 
 
 
 

  

4 Bürgerantrag zu Baumfällungen in der Lüntenbeck und anderswo 
  
 Herr Rabe erläutert seine vorliegende Stellungnahme und geht auf Rückfragen 

aus der BV ein. Dabei betont er besonders die Absicht, den Aufwuchs der 
Eschen zu fördern, bei der es sich um eine schnell wachsende Baumart handele.  
 
In der Diskussion wird die ausführliche und gut nachvollziehbare Stellungnahme 
begrüßt.  
 
 
 

  

5 Breitbandverfügbarkeit in der Lüntenbeck 
  
 Herr Gallenkamp erläutert die aktuellen Situation und die geplanten Maßnahmen 

zur Verbesserung der Breitbandverfügbarkeit in der Lüntenbeck und betont, dass 
er als Ansprechpartner für weitere Rückfragen jederzeit zur Verfügung stehe.  
 
Im Übrigen verweist Herr Gallenkamp auf das Geodatenportal der Stadt 
Wuppertal, das allgemein zugänglich sei und ebenfalls detaillierte Informationen 
hierzu enthalte.  
 
 
 

  

  

6 Straßenbaumaßnahmen in den Stadtbezirken 
Vorlage: VO/0413/18 

  
 Herr Brodmann begrüßt für seine Fraktion die Vorlage und die hierin dargestellten 

Straßenbaumaßnahmen.  
 
Herr Hombrecher findet insbesondere den Straßenausbau im Bereich des 
Hahnenfurther Tunnels positiv. Allerdings seien die Gullydeckel nach dem Tunnel 
bis zur Stadtgrenze leider bisher nicht auf Straßenniveau. Bekanntlich habe die 
Stadt Mettmann auf ihrem Stadtgebiet erheblich in den Ausbau dieser Straße 
investiert. Deshalb appelliere er an die Verwaltung, hier bei nächster Gelegenheit 
entsprechende Baumaßnahmen vorzunehmen, um den Straßenzustand vom 
Tunnel bis zur Wuppertaler Stadtgrenze hier insoweit zu verbessern.  
 

 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegen genommen.  
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7 Stellungnahme der Stadt Wuppertal im Planfeststellungs- bzw. –änderungs-
verfahren zur Elektrifizierung der geplanten Regiobahntrasse (S 28) 
  
Vorlage: VO/0365/18 

  
 Herr Brodmann begrüßt für seine Fraktion die Elektrifizierung der 

Regionalbahntrasse.  
 
Die Verwaltung solle gebeten werden, hierzu zu gegebener Zeit über die 
Reaktion auf die Stellungnahme der Stadt Wuppertal zu berichten.  
 
Auch Herr Hombrecher und Herr Schroeder begrüßen den Ausbau, wobei Herr 
Schroeder hinterfragt, dass auf einer Teilstrecke offenbar weiterhin Dieselbetrieb 
vorgesehen sei. 
  
Herr Braun erläutert, dass die Elektrifizierung  mit hohen Investitionskosten 
verbunden sei, so dass ein Dieselbetrieb auf wenig befahrenen Teilstrecken die 
wirtschaftlichere Lösung sein könne.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 20.06.2018: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 

 
1. Die Stellungnahme der Stadt Wuppertal zu den Vorhaben im 

Planfeststellungsabschnitt Ic wird beschlossen. 

2. Die Stellungnahme der Stadt Wuppertal zu den Planänderungen im 
Planfeststellungsabschnitt I wird beschlossen. 

 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

8 Stadtentwässerung - Maßnahmenkatalog 2019/ Katalogentwurf 2020 
Vorlage: VO/0436/18 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 20.06.2018: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
1. Der Rat der Stadt stimmt dem Maßnahmenkatalog der WSW Energie und Wasser 

AG für das Jahr 2019 zu. 

2. Der Rat der Stadt nimmt den Maßnahmenkatalogentwurf für das Jahr 2020 zur 
Kenntnis.  

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

9 Freie Mittel 
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 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 20.06.2018: 

9.1 –  Die Stadtteilkonferenz Tesche erhält für das Stadtteilfest am 15. 
 September 2018 einen Zuschuss aus Freie Mitteln  in Höhe von 400,-- € 
 
9.2 -  Der Förderverein des Freibades Wuppertal Vohwinkel erhält für die 

anstehenden Reparaturen im Freibad einen Zuschuss aus Freien Mitteln  
in Höhe von 2.000,-- € 

 
9.3 -  Das Katholische Familienzentrum Gustavstraße erhält für die Anschaffung 

verschiedener Spielmaterialien einen Zuschuss aus Freien Mitteln in Höhe 
von 800,-- € 

 
9.4 -  Der Vohwinkler STV e.V. erhält für verschiedene Investitionen (Kraftgerät 

Beinbeuger, Defibrilator und Bodenläufer für das Geräteturnen) einen 
Zuschuss aus Freien Mitteln in Höhe von 3.000,-- €. 

 
9.5 -  Die Siedlergemeinschaft Bremkamp erhält für die Reparatur der 

Traghölzer des Kletterkarussels auf dem Spielplatz Grüner Kamp einen 
Zuschuss aus Freien Mitteln in  Höhe von 500,-- €. 

 
9.6 -  Das Projekt Bürgerbahnhof des Bürgervereins Vohwinkel e.V. erhält zur 

Finanzierung der  Veranstaltungen zum 10-jährigen Jubiläum einen 
Zuschuss aus Freien Mitteln in Höhe von 1.000,-- €. 

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

10 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 10.1 – Bürgersteig vor dem Haus Nathrather Straße 21 

 
Herr Hombrecher bittet um Instandsetzung des dortigen Bürgersteiges, der 
zurzeit wieder offen und deshalb nicht begehbar sei.  
 
10.2 –  Kifferszene im Bereich des Fußweges im Hintergelände zwischen 
 Gruitener Straße und Willy-Hildebrandt-Weg 
 
Herr Hombrecher stellt dar, dass sich in diesen Bereich aktuell eine Kifferszene 
entwickelt habe, die seiner Beobachtung nach zu verschiedenen Tageszeiten 
stattfinde. Er bitte die Polizei deshalb, dort durch entsprechende Streifen ggf. für 
Abhilfe zu sorgen. 
 
10.3 – Baumpflanzungen am Wilhelm-Brockhaus-Weg 
 
Herr Hombrecher berichtet, dass am Wilhelm-Brockhaus-Weg im Bereich der 
Hausnummer 11 einige Bäume mitten auf markierte Parkplätze gepflanzt worden 
seien und möchte den Grund hierfür wissen.  
 

 
 
 
 
 
Heiner Fragemann Friedhelm Saßmannshausen 
Vorsitzender Schriftführer 



- 7 - 

 
 


	Zu
	Text
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_Text1
	Tagesordnung
	BM_Text2

